



# MALOS MODOS



OPINIÓN

**JULIO  
PATÁN**

## Los hombres del 90-10: la herencia

**E**l Partido del Trabajo y el Verde le han hecho imposible a la Presidenta uno de sus proyectos más ambiciosos: la reforma electoral —por lo demás, un golpe franco y probablemente definitivo a la democracia—, porque se niegan a quedarse sin los plurinominales, porque no quieren que se le recorte la lana a los partidos y porque, aparte, se niegan a acatar la ley contra el nepotismo. Con la quincena no. Así que no transigen. La prueba: Manuel Velasco le levantó la mano rumbo a la gubernatura de San Luis a Ruth González, esposa del Pollo Gallardo, que, sabrán, funge hoy, justamente, de góber.

La Presidenta, según todos los indicios, logró por su parte, después de un buen rato, defenestrar a Adán Augusto López como jefazo de Morena en el Senado, o sea, al mismo Adán Augusto que es responsable de que el crimen organizado controlara la seguridad pública de Tabasco en sus días de gobernador. AA, por su parte, ya tuvo un rifirrafe con **Ricardo Monreal**, cuyo hermano,

**¿Saben a quién le debemos a ellos y a Velasco, los Monreal, el Cuau, el Andy, el Bobby, Jara y en general las alianzas con el PT y el Verde?**

**Exacto.**

Saúl, senador, se niega también, explícitamente, a renunciar a otra gubernatura, la de Zacatecas, pese a las reconveniciones presidenciales.

El PT, cabe recordar, ya se desmarcó de Morena por el escándalo, el último, de Cuauhtémoc Blanco, y en Oaxaca funcionó como oposición en el fallidísimo proceso de revocación de mandato de Salomón Jara, que les parece un impresentable.

La Fiscalía General de la República tuvo que detener al maquinista del Tren Interoceánico que volcó, justo antes de hacer el mudo con el caso para ver si así para el torpedeo contra Bobby, el hijo pródigo que supervisó, dice su pa, la obra.

Luisa Alcalde, mientras, se avienta unos tiros tremendos, justamente, con el Verde y el PT, mientras hace horas extra en el Movimiento porque su teórico segundo de abordo, Andy, el otro hijo pródigo, que hizo un papelón en Coahuila y Veracruz, no parece de una ética de trabajo muy protestante que digamos. Y pues qué le dices.

En el Senado, inconcebiblemente, ya se abrió otro pequeño frente por el famoso salón de belleza. Juanita Guerra, del Verde, dice que las compañeras de Morena la dejaron morir sola, ante los medios y con el tinte de 500 varos. Las compañeras de Morena dicen, con Andrea Chávez como primera voz, que no es cierto.

En *Ni venganza ni perdón*, sus adictivas memorias obradoristas escritas con Jorge Fernández Menéndez, Julio Scherer Ibarra cuestiona lo de "90 por ciento de lealtad y 10 por ciento de capacidad" del sexenio de AMLO, y pone en solfa, entre otros, a Jesús Ramírez, el propio Adán Augusto, Delfina, Rutilio Escandón y Gertz Manero. ¿Saben a quién le debemos a ellos y a Velasco, los **Monreal**, el Cuau, el Andy, el Bobby, Jara y en general las alianzas con el PT y el Verde? Exacto. "Todos los hombres del presidente", se podría llamar la película. Los hombres del 90-10. ●

JULIOPATANO909@GMAIL.COM / @JULIOPATANO9